

教育委員会定例会会議録

| | | | |
|----------|--|----------|--|
| 開催日時 | 令和5年11月24日（金）午前11時00分 | | |
| 開催場所 | リバリスト1階会議室 | | |
| 出席委員等 | 委員 鳴海 良廣 | 委員 牛田 裕子 | |
| | 委員 金永 俊一 | 委員 上西 幸子 | |
| | 教育長 恵利 修二 | | |
| 欠席委員 | なし | | |
| 上記以外の出席者 | 教育課長 黒木宏樹 専門監 米満智博 社会教育係長 森晃一 学校教育係長 坂尾知宏 給食センター係長 内野宮克俊 | | |

・教育委員会定例会の開催

1 開会のことば

黒木課長

- ・ただ今から令和5年11月木城町教育委員会定例会を開会します。

2 教育長あいさつ

恵利教育長

・11月22日は季節の上で、二十四節気のうちの「小雪」を迎える、秋も深まり冬の兆しも感じられるようになりました。しかしながら、昨日は夏の暑さを感じる異常気象がありました。先日の児湯教育委員会2名の委員の方々、児湯地方教育委員会連絡協議会秋季研修お疲れ様でした。さて、季節は文化の秋、行事いっぱいの秋が終わり、冬の行事の到来、12月に入ればはじめに比木神楽、翌週には中之又神楽などの伝統行事が続き、木城の師走を彩ります。師走、走るほどに忙しい12月もあつという間に過ぎていきます。そのような中で、12月議会も始まり、12月13日には、みどりの杜木城学園においてICT活用推進モデル校授業公開が午後に行われます。委員の皆様も良ければ、足を運んでいただければと考えております。気温が不安定であります。これから気温も下がっていくようです。お体には十分ご自愛ください。

3 議長選出

[恵利教育長に議長をお願いしました。]

4 11月期定例会会議録署名委員の指名（恵利教育長・牛田委員）

5 議題及び議事

（1）10月期定例会会議録の承認について（恵利教育長・鳴海委員）

[事前に送付していた10月期定例会の会議録について承認され、委員において署名]

（2）事務局報告事項

①教育長報告

- ・[11月行事報告と合わせて報告。]

②行事報告及び行事予定

11月行事報告)

恵利教育長

- ・11月2日(木) 第2回自治公民館活性化プロジェクト会議
木城町就学時健診
 - ・11月6日(月) 第2回事務改善委員会
 - ・11月7日(火) 高鍋町木城町学校音楽祭
 - ・11月8日(水) 人事関係ヒアリング
人権同和教育課長 来課
 - ・11月9日(木) 全国社会教育研究大会宮崎大会(全体会)
 - ・11月10日(金) 全国社会教育研究大会宮崎大会(分科会)
 - ・11月11日(土) 生涯学習のつどい(学校編) (9:25~12:15)
 - ・11月12日(日) 町長杯アーチェリー大会
「米良の神楽」国指定神楽祭り・祝賀会
 - ・11月14日(火) みどりの会
令和6年度学校予算打合せ
 - ・11月15日(水) 児湯地方教育委員会連絡協議会委員秋季研修
 - ・11月16日(木) 令和5年度木城町中堅教諭等資質向上研修
木城町子どもアイススケート体験事業第2回役員会
 - ・11月18日(土) 毛呂山町訪問
 - ・11月19日(日) 関東木城会
 - ・11月20日(月) 木城町教育支援会議
 - ・11月21日(火) 児湯地区校長会
文化財保存調査委員会
第52回木城町新春ジョギング大会&ハーフマラソン大会第4回実行委員会
 - ・11月22日(水) 12月補正町長査定
県文化振興課 来課
 - ・11月23日(木) 木城町さわやかジュニア・リーダークラブ第8回定例会(御池公民館:コスモスパーティー)
 - ・11月24日(金) 木城町教育委員会11月定例会
定例課長会
第2回学校給食運営委員会
 - ・11月25日(土) 第48回女性団体連絡協議会女性のつどい大会
 - ・11月26日(日) 木城町町制施行50周年記念事業 百済王族物語 千年王国
(木城夢みる劇団) 2回公演
 - ・11月27日(月) 部活動の地域移行に向けた部活動検討会
デモスポに係る協議
 - ・11月28日(火) 第7回木城町議会臨時会
 - ・11月29日(水) 人事ヒアリング
- 以上が11月行事でございます。

恵利教育長

- ・続きまして、12月行事予定に入ります。課長から説明させます。

12月行事予定)

黒木課長

- ・12月1日(金) 学校給食牛肉贈呈式(JA児湯組合長来所)
- ・12月2日(土) 宮崎県市町村対抗駅伝大会に係る木城町選手団壮行会
第63回宮崎県スポーツ推進員研究大会
- ・12月3日(日) 令和5年度木城町文化協会芸能発表会

- ・12月8日（金）木城町議会定例会（予定）
- ・12月10日（日）木城町民グラウンドゴルフ交流大会
- ・12月13日（水）ICT活用推進モデル校授業公開
- ・12月17日（日）第64回児湯郡町村対抗駅伝大会 監督会9:00, 競技開始10:00
- ・12月20日（水）みどりの会
- ・12月21日（木）福寿大学・中央婦人学級生合同講話（フラワーアレジメント作り）
- ・12月22日（金）みどりの杜木城学園2学期終業日
- ・12月26日（火）仮）木城町教育委員会12月定例会
第2回木城町総合教育会議
- ・12月28日（木）令和5年仕事納め式

【参考】

1月行事予定

- ・1月1日（月）二十歳のつどい
- ・1月4日（木）令和6年仕事始め式
- ・1月7日（日）第14回宮崎県市町村対抗駅伝競走大会 監督会・開会式
(監督会13:30, 開会式15:00)
- ・1月8日（月）第14回宮崎県市町村対抗駅伝競走大会
- ・1月9日（火）みどりの杜木城学園3学期始業日
- ・1月12日（金）フィードバック（教職員評価）
- ・1月19日（金）みどりの会
- ・1月21日（日）木城町町制施行50周年記念事業
第52回木城町新春ジョギング大会&ハーフマラソン大会

12月、1月行事予定については以上です。

恵利教育長

- ・はい、ここでICT推進モデル校の授業公開について補足します。（資料により説明。集合時間等当日のスケジュールを説明。授業公開はステージI：4年2組、ステージII：6年2組、ステージIII：8年1組で実施。委員の駐車場はリバリスト。）
- ・それでは、行事について質問等ございませんでしょうか。

金永委員

- ・11月2日の自治公民館活性化プロジェクト会議ですが、簡単で良いですので、その会議の内容を教えてください。

森係長

- ・自治公民館の活性化を目的にどういった取り組みができるのかと、活性化のための組織の在り方について、どうなのかというようなところを探るために、プロジェクト会議を立ち上げました。それでプロジェクト会議の中に2つのワーキンググループを設けて、テーマを決めて会議しています。一つの会議の中で、組織の形態などについて、話し合う会議を設けています。もう一つの会議が公民館を軸として事業連携などの中身について、例えば総務財政課、まちづくり推進課、産業振興課など課を跨る上で、どういった事業の連携の可能性があるかとか、どういったことができるかというような、具体的な中身についての内容を話し合うワーキング会議を設けて、それぞれで2回ずつ会議を行っております。今、ワーキンググループをそれぞれ2回ずつ行って、大きな取りまとめのプロジェクト会議を今後行うというところの進捗になっておりま

す。

金永委員

- ・はい、どうもありがとうございます。その組織の形態が見えてくると動きやすいところが出てくるかなと思います。地域の方も支援体制があれば動けないことはないと思います。一つは規模縮小などやれる範囲ということで、地域の方では一応ご理解いただいて維持はしているんですけど、活性化となってくると支援体制が非常に重要なだなと思いました。以前に出てきたのがN P O法人ですけどそれを含めて、組織の形態がしっかりして支援体制が出てくれれば次の活性化も出てくるものだと思います。大変かもしだれませんが、よろしくお願ひしとります。

恵利教育長

- ・ありがとうございます。正しくおっしゃるとおりの内容でN P O含めて、色々な形があるのではないかということでそれに固執することなく研究していくようになりました。他に何かございませんでしょうか。

牛田委員

- ・昨日、私の地区の催しにジュニアリーダークラブの子どもたちもたくさん来ていただいて、ふれあいも出来て防災食の勉強にもなりましたし、地区だけでは中々取り組めないことを、そういう団体と一緒に協力していただいて、大変地区の方も高齢者なんですけれども若返った気持ちで昨日は楽しくさせていただきました。ありがとうございました。そういう取り組みを続けていけたら良いなあと思ったところです。ありがとうございました。

金永委員

- ・もう一つ、いいですか。就学時健診の時に保護者に対する家庭教育のサポート、それに対する色々な話し合いもあって質問なんかも受け付けましたということですが、結構質問は出たのですか。

坂尾係長

- ・昨年度は講演という形で一方的な話だったものですから、ちょっと趣向を変えて県の生涯学習課の事業で家庭教育サポートプログラムというのがあるのですが、トレーナーの新富町の方をお招きして、ワークショップ形式で子どもの褒め方、叱り方について、グループで協議していく形で実施しました。ねらいとしては、新しくいろんな保育園から入学てくる保護者同士がお喋りして顔見知りになり、自分たちの子育ての悩みなどをワークショップ形式で話し合うようにしました。保護者の方々の感想としては非常に好評でした。

金永委員

- ・保護者の中で孤立する人もいるので、保護者同士のつながりができるこのような場があると有難いと思います。それから感想になりますが高鍋町木城町学校音楽祭ですが、これは木城町の方からお願いしたということですが、一緒にすることは、本当に有難

いなど思いました。木城町は1校しかないので、やはり町外の子ども達と交流することが刺激になるし、子ども達は切磋琢磨しますから良い方向にいくのではないかと思います。スポーツで色々と校外の生徒と交流があるのですけれども文化面で交流ができたというのは良かったなと思ったところでした。

恵利教育長

- ・何か他にございませんでしょうか。

金永委員

- ・11月8日に入権同和教育課長が来課されたということですが、来年の行事とかそういう話だということですが、県で全体的に何か課題になっているという話はなかったですか。

坂尾係長

- ・県の動きをいたしまして、不登校の支援・対策が補正予算として組まれているというような状況です。スクールソーシャルワーカーやスクールカウンセラーが重点配置されている。また、校内に教育支援センターを作っていくなどの動きが出ています。

金永委員

- ・全国的にも宮崎県でも不登校は多くなっているので対応策は必要だと思います。それから感想ですが、生涯学習のつどい学校編が行われましたが学校参観に地域住民に対して学校訪問の門戸を開けておくというのは、大切だと思います。何年も前から開かれた学校というのが呼ばれていますが主体的な学校としての姿勢を見せるることは良いことだと思います。

恵利教育長

- ・また、これを続けていくと学校も言っていました。

金永委員

- ・今後も続けていったほうがいいと思います。学校は地域コミュニティの核として門戸を開いておくことが一番大事で、授業参観と合わせて今回県埋蔵文化財センター事業で文化財の展示等をされていましたが住民が気軽に学校に足を運べる機会をつくることは必要だと思います。

恵利教育長

- ・ありがとうございます。他にございませんでしょうか。よかったですでしょうか。

③その他

恵利教育長

- ・それでは、その他に入ります。第7回木城町議会臨時会及び第8回木城町議会定例会議案関係について課長から報告をお願いします。

黒木課長

- ・第7回木城町議会臨時会及び第8回木城町議会定例会議案関係について説明します。
(以下、配布資料により説明。第7回木城町議会臨時会で一般会計補正予算について

人事院勧告による給与等の改定により会計年度任用職員の報酬及び職員手当等の増額。第8回木城町議会定例会の一般会計補正予算について、学校教育関係では、義務教育学校給食費補助金増額（規則も改正予定）、小学校グラウンド東側の緑地公園整備に係る設計委託料減額、義務教育学校外来駐車場及びバックネット等設計委託料、社会教育関係では、町体育館自動ドアの故障による修繕料、令和6年度から令和8年度までの木城町学校給食調理等業務委託の債務負担行為を設定。一般質問については来週通知予定。）

恵利教育長

- ・これにつきましてご意見、質問等ございませんでしょうか。

鳴海委員

- ・小学校グラウンド東側の緑地公園整備に係る設計委託の減額ですが、この設計が必要ないということでしたが、どんな感じになるのですか。

黒木課長

- ・最初は、小学校グラウンド東側の樹木を新たな植栽を含めてどういうふうに整備するかを検討する中で、樹木整備が必要となった場合に設計委託料が必要ということで、この分を当初で計上したのですが、実際には環境整備課が行っている南九州大学との連携事業により協議する中で、今のままで木を残し新たな整備が不要となりましたので、この設計委託を減額するものです。

鳴海委員

- ・立派な緑地公園ができるのは間違いないですね。

黒木課長

- ・緑地公園は別の場所で、その公園整備については、他課で、どこに整備するかも今検討していると思います。

鳴海委員

- ・はい、わかりました。それともう一つ、給食費の補助額の総額はいくらですか。

内野宮係長

- ・補助額は約2,300万円になります。

恵利教育長

- ・よろしかったでしょうか。ありがとうございます。それでは、他にご意見等ござりますでしょうか。

金永委員

- ・一つだけいいですか。新聞などでプログラミング学習が出ていましたが、私の記憶ではベーシック言語等でプログラムを作成し、データ処理等をしていましたがベーシック言語等は覚えるのが大変難しいと思いますが、そういう学習をするのですか。

坂尾係長

- ・言われたベーシック言語を使うのではなくて、子どもたちが感覚的に操作できるよう

な簡単なソフトなどにより体感でプログラムの流れを理解してロボットが動き出すような学習ではないかと思います。まだプログラミング学習までは木城学園では進んでいないと思います。今は、授業の中でどうやって I C T を活用していくかを行っています。

恵利教育長

- ・他ないでしょうか。よろしいでしょうか。

恵利教育長

- ・それでは次回定例会について課長からお願ひします。

(3) 次回定例会日程

黒木課長

- ・事務局からの定例会の日程案として、12月26日火曜日午前9時00分から予定しております。委員の皆さまのご都合はいかがでしょうか。

恵利教育長

- ・12月26日火曜日の午前9時00分から定例会でよろしいでしょうか。それではよろしくお願ひします。以上で本日は終了します。

次回定例会日程

12月26日（火）午前9時00分からリバリスト会議室

この会議録は、事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。

木城町教育委員会
会議録署名委員

恵利修二
教育長

牛田裕子
委員